
EXISTE LA IGLESIA SEPARADA DE ISRAEL? 
QUIEN ES ISRAEL Y QUIEN ES LA IGLESIA? 

 
 
 
 
Existe diferencia entre Israel y la Iglesia en el plan de Dios?  Has creído que la Iglesia es 
el Israel espiritual y que las promesas dadas a Israel son ahora para la iglesia por haber 
rechazado Israel al Mesías?  Es la iglesia Cristiana la Esposa del Cordero? Si es así, que 
pasa con Israel?  La iglesia Católica proclama también ser la esposa del 
cordero...Entonces cual finalmente es la esposa? o existen varias esposas? Te invito a 
reflexionar con este estudio. Es mi sugerencia que cada una de las citas dadas a 
continuación  las busques y estudies. Por favor no te confíes, sigue el ejemplo de los de 
Tesalónica en hechos 17:11 que recibían la palabra con solicitud, pero escudriñaban cada 
día las Escrituras para “ver si las cosas eran así”.  
 
QUIEN ES ISRAEL? 
 
La Biblia es un libro Judío. No estoy diciendo que es solo para Judíos, pero los estudiosos 
de la Biblia coinciden en afirmar que con excepción de Lucas, de quien se cree no lo era, 
los demás libros desde génesis hasta Apocalipsis fueron escritos por Judíos. El 80% del 
toda la Biblia esta compuesto por el Antiguo Testamento y citas del Antiguo testamento. 
El 10% de las palabras registradas de YESHUA, (Jesús), son tomadas del Antiguo 
Testamento. El ministerio de 3 años de YESHUA (Jesús)   fue dirigido solo a 
judíos.(Mat. 15: 24) Gran parte del Nuevo Testamento fue escrito directamente a los 
Judíos.(Un ejemplo es Santiago 1:1). Por lo tanto podemos concluir que el 90% del 
Antiguo y Nuevo testamentos, fueron escritos para los judíos o concerniente a los judíos. 
Yeshua (Jesús su nombre en griego) es Judío,  como fueron judíos sus discípulos. 
 
La Biblia fue escrita para la humanidad por igual, pero el 90% de la misma se centra en 
Israel y el pueblo Judío, y el 90% del contenido profético les concierne a ellos también. 
 
Cuando escogió Dios a Israel como su pueblo?  
 
Dios hizo una promesa a Abraham:”Hare de ti una nación grande y te bendeciré, y 
engrandeceré tu nombre, y serás bendición. Bendeciré a los que te bendijeren y a los 
que te maldijeren maldeciré. Y serán benditas en ti todas las naciones de la tierra” Gen 
12:2-3 .  Confirmó su promesa en Isaac y Jacob ..... y fue en Éxodo 2: 23-25  cuando el 
Señor reconoce el pueblo de Israel como suyo: “ Aconteció que después de muchos días... 
los hijos de Israel gemían a causa de la servidumbre.... Y oyó Dios el gemido de ellos y 
se acordó de su pacto con Abraham, Isaac y Jacob. Y miro Dios a los hijos de Israel, y 
los reconoció Dios.” 
 
Fue en Egipto cuando el Señor reconoce a Israel como nación. En la visión de la zarza 
ardiente, Dios confirma la identidad de Israel a Moisés: “Ven.. ahora y te enviare a 
faraón para que saques de Egipto a mi pueblo, los hijos de Israel”. (Ex. 3:10). 



Hasta cuando fue elegida la nación de Israel?  
 
“Así ha dicho YHWH (Adonai) que da el sol para la luz del día, las leyes de la luna y las 
estrellas para luz de la noche, que parte el mar y braman sus ondas. Adonai de los 
ejércitos es su nombre:  Si faltaren estas leyes delante de mi, dice YAHWH, también la 
descendencia de Israel faltara para no ser nación delante de mi eternamente. Así ha 
dicho YHVH: Si los cielos arriba  se pueden medir y explorarse abajo los fundamentos 
de la tierra, también yo desecharé toda la descendencia de Israel por todo lo que 
hicieron, dice YHVH”. (Jeremías 31: 35-37) 
 
El Señor deja en claro que solo si cesan el día y la noche, Israel dejará de ser su pueblo. 
Que solo si  los cielos pudieran ser medidos, El los desechará por causa de su pecado. 
Aunque a los ojos nuestros Israel sea una nación dispersada, a los ojos del ETERNO es 
una sola nación esperando a ser reunificada. 
 
Dios proclamo su soberanía sobre Israel: 
 
“Oídme OH casa de Jacob y toda la casa de Israel: Yo soy Dios, y no hay otro Dios, y 
nada hay semejante a mi, que anuncio lo porvenir desde el principio, y desde la 
antigüedad lo que aun no era hecho. Mi consejo permanecerá  y haré todo lo que quiero 
.Que llamo desde el oriente al ave, y de tierra lejana al varón de mi consejo. Yo hable y 
lo haré  venir; lo he pensado y también lo haré.” (Isaías 46: 3- 9-11) 
 
Dios reconoció a Israel como su pueblo especial y santo: 
 
“Porque tu eres pueblo santo para Adonai tu Dios. Adonai tu Dios te ha escogido para 
serle un pueblo especial, mas que todos los pueblos que están sobre la tierra.” Deut.7:6 
 
Aun para reprenderlos los reconoció como especiales: 
 
“Oíd esta palabra que ha hablado YAHWH contra vosotros, hijos de Israel, la familia 
que hice subir de Egipto. Dice así:  A vosotros solamente he conocido  de todas las 
familias de la tierra, por tanto os castigare de todas vuestras maldades.” (Amos 3:1-2) 
 
Ha desechado Dios a Israel? Jeremías 33:25: 
 
“Así ha dicho YAHWEH : Si no permanece mi pacto con el día y la noche, si yo no he 
puesto las leyes del cielo y la tierra, también desechare la descendencia de Jacob y de 
David mi siervo, para no tomar de su descendencia quien sea Señor sobre la posteridad 
de Abraham, Isaac y Jacob. Porque haré volver sus cautivos y tendré de ellos 
misericordia. 
 
Los desecho Dios porque pecaron y no creyeron? 
 
“Pero la tierra será abandonada por ellos y gozara sus días de reposo, estando desierta 
a causa de ellos. Y entonces se someterán al castigo de sus iniquidades; por cuanto 



menospreciaron mis ordenanzas y su alma tuvo fastidio de mis estatutos. Y aun con todo 
esto, estando ellos en tierra de sus enemigos, Yo nos los desechare ni los abominare 
para consumirlos, invalidando mi pacto con ellos. Porque yo YAHWEH soy su Dios. 
 
Pablo confirma en el Nuevo testamento que no ha sido desechado: 
 
“Digo pues: Ha desechado Dios a su pueblo?  En ninguna manera, porque también yo 
soy Israelita, de la descendencia de Abraham, de la tribu de Benjamin.” (ROM 11:1) y 
aun mas  proclama su restauración: “ Han tropezado los de Israel para que cayesen? en 
ninguna manera. Pero por su trasgresión vino la salvación a los gentiles, para 
provocarles a celos. Y si su trasgresión  es la riqueza del mundo, y su defección la 
riqueza de los gentiles, cuanto mas su plena restauración? (Romanos 11:11) 
 
 
Adonai se declara a Israel como su esposo: 
 
Jeremías 3:14  Convertíos hijos rebeldes, dice Adonai, porque yo soy vuestro esposo; y 
os tomare uno de cada ciudad y dos de cada familia y os introduciré en Sión. ....Ver 17: 
En  aquel tiempo llamaran a Jerusalén: Trono de YAHWEH (Adonai) y todas las 
naciones vendrán a ella en el nombre de Adonai  en Jerusalén. 
 
Isaías 54: Hablando acerca de Israel dice el Señor: Ver.5-8  Porque tu marido es tu 
hacedor, Adonai de los ejércitos es su nombre y tu redentor el Santo de Israel; Dios de 
toda la tierra será llamado. Porque como a mujer abandonada y triste de espíritu te 
llamo Adonai, como a la esposa de la juventud que es repudiada, dijo el Dios tuyo. Por 
un breve momento te abandone pero te recogeré con grandes misericordias. Con un 
poco de ira escondí de ti mi rostro por un momento; pero con misericordia eterna tendré 
compasión de ti, dijo Adonai tu redentor”. 
 
Dios dio a Israel grandes promesas: 
 
Ezequiel 36: 22-28  “ Di a la casa de Israel: Así ha dicho Adonai el Señor: No lo hago 
por vosotros, OH casa de Israel, sino por causa de mi Santo nombre, el cual profanasteis 
vosotros entre las naciones adonde habéis llegado..... Y santificare mi nombre entre las 
naciones....y sabrán las naciones que Yo soy el Señor.... Y os tomare de las naciones y os 
recogeré de todas las tierras y os traeré a vuestro país..(ocurriendo hoy verdad?) 
Esparciré sobre vosotros agua limpia y seréis limpiados de todas vuestras inmundicias, y 
de todos vuestros ídolos te limpiare. Os daré un corazón nuevo y pondré espíritu nuevo 
dentro de vosotros, y quitare de vuestra carne el corazón de piedra y pondré un corazón 
de carne. Y pondré dentro de vosotros mi Espíritu, y Hare que andéis en mis estatutos y 
guardéis mis preceptos y los pongáis por obra. Habitareis en la tierra que di a vuestros 
padres y vosotros me seréis por pueblo y yo seré a vosotros por Dios.” 
 
Jeremías 31:31 He aquí que vienen días, dice Adonai, en los cuales haré nuevo pacto 
con la casa de Israel y con la casa de Judá . No como el pacto que hice con sus padres 
el día que tome su mano para sacarlos de Egipto; Porque ellos invalidaron mi pacto 



aunque fui yo un marido para ellos, dice Adonai. Pero este es el pacto que haré con la 
casa de Israel después de aquellos días dice Adonai: Daré mi ley en su mente y la 
escribiré en su corazón;  y yo seré a ellos por Dios y ellos me serán por pueblo.”.  
Esta promesa, (llamada el nuevo pacto esta confirmada en  Hebreos 8: 8  y 10: 15) 
  
Siempre interpretamos que la promesa del Nuevo pacto y la llenura del  Espíritu Santo 
era para la iglesia y no para Israel. Claramente la escritura nos muestra que el destinatario 
de estas  promesas  es Israel. Gran parte de la confusión que tenemos con respecto a 
Israel y la Iglesia, viene de sustituir arbitrariamente el destinatario de las promesas y las 
profecías de Dios. Si Adonai hablo a la casa de Israel, cual es la autoridad que nos mueve 
para afirmar que las promesas son para la iglesia neotestamentaria? 
 
Promesa de retorno al final de los tiempos : 
 
Jeremías 16:  14 “No obstante, he aquí vienen días en que no se dirá mas vive Adonai que 
hizo subir a los hijos de Israel de tierra de Egipto;  Sino, vive Adonai que hizo subir a los 
hijos de Israel de la tierra del norte y de todas las tierras adonde los había arrojado; Y los 
volveré a su tierra, la cual di a sus padres. 

 
El llamamiento de Dios a Israel es eterno. Según Romanos 11:29  finalizando la 
enseñanza del Olivo de Israel, afirma El Señor: “Porque irrevocables son los dones y el 
llamamiento de Dios”. 
 
 
 
Y QUIEN ES LA IGLESIA? 
 
La iglesia esta formada por el pueblo gentil que ha reconocido a Yeshua (Jesús) como su 
Señor y Salvador. Pero cuando nació esta iglesia?   
 
Siempre se ha enseñado que la iglesia nació en Pentecostés, cuando el Espíritu Santo vino 
a los apóstoles y demás personas, reunidas de acuerdo a hechos 2.  Pero si leemos 
atentamente el texto, vemos que todos estaban reunidos porque “llego el día de 
Pentecostés”.  Que era el día de Pentecostés?  
 
El día de la fiesta de Pentecostés o Shavuot en Hebreo, fue instituida por Dios en Levítico 
23:15  para celebrarse exactamente el día 50 después de la Pascua, tal como se cumplió 
una vez se celebro la pascua cuando Yeshua fue el cordero del sacrificio. Exactamente el 
día 50, reunidos para la fiesta ordenada desde el Sinaí, vino el Espíritu Santo en llamas de 
fuego.  (Mas adelante te enviare un estudio sobre las fiestas). 
 
Nació entonces en este día la iglesia? 
 
La palabra iglesia “ekklesia” en  Griego,  Kahal en Hebreo, quiere decir congregación, 
aunque en griego la palabra se utilizaba inicialmente para describir una reunión publica y 
oficial. Jamás los griegos la unieron a algo religioso sino político. La primera vez que la 



palabra Kahal aparece en la Biblia es en el Sinaí donde por tres veces consecutivas Dios 
mismo llama al suceso que ocurrió en Sinaí cuando fueron dadas el día de Pentecostés las 
tablas de la ley, el  DIA DE LA ASAMBLEA  O KAHAL.  Deut. 9:10 : Y el Señor me 
dio las dos tablas de piedra escritas con el dedo de Dios; y en ellas estaba escrito según 
todas las palabras que os hablo el Señor en el monte, de en medio del fuego, el día de la 
asamblea. También Deuteronomio 10:4 y 18:16 hacen referencia a la palabra Kahal 
traducido como ekklesia. 
 
Si la iglesia nació en el primer Pentecostés en el Sinaí, que ocurrió entonces en 
Hechos 2? 
 
La respuesta es bien clara en las Escrituras, ya que fue el cumplimiento de la promesa 
hecha a la casa de Israel y la casa de Judá de un nuevo pacto que colocaría la Torah o los 
mandamientos y preceptos de Dios en el corazón, establecería una relación intima con el 
Padre y habría perdón permanente de los pecados, tal como lo confirma Pedro en Hechos 
2: 16. 
 
Y los gentiles? 
 
De acuerdo a Exodo12: 37-38 Una gran multitud de gente salió con el pueblo de Israel de 
Egipto porque reconocieron que el Dios de Israel era el verdadero Dios. Esta multitud 
formada por gentiles no circuncidados, formaron parte desde el comienzo del plan de 
Dios de unir los dos pueblos: el pueblo de Israel y el pueblo gentil en un solo pueblo. Es 
interesante leer en levítico 23:17 que Adonai ordenó traer el día de Pentecostés o Shavuot 
dos panes con levadura para celebrar el acontecimiento del nacimiento de la 
congregación. Porque con levadura? porque la levadura es símbolo de pecado, así que 
hablaba de 2 pueblos igualmente rebeldes: Los hijos físicos de Abraham, Isaac y Jacob y 
la multitud unida a Israel bajo las alas del Dios Eterno y que recibe también la herencia 
de los hijos de Dios. 
 
Como presenta la iglesia su historia? 
 
Si revisamos cualquier texto de historia de la iglesia, encontraremos la historia de la 
iglesia gentil llamada Cristiana , naciendo el día de Pentecostés. Posteriormente siendo 
perseguida y casi aniquilada hasta el tiempo de Constantino cuando en el concilio de 
Nicea en el año 325 se concreto el llamado credo de Nicea que establecía entre otras 
cosas la “universalidad” de la Iglesia. Fue en este mismo concilio cuando se rompió 
definitivamente con la relación con el pueblo Judío, desconociendo en los textos que la 
iglesia realmente en su comienzo fue formada por Judíos que aceptaron a Yeshua como el 
Mesías prometido a Israel, y que como en el caso de Pablo llevaron el mensaje de 
salvación al pueblo gentil. Nació la llamada Iglesia Católica y muchas costumbres 
paganas fueron añadidas o suplantaron los mismos mandamientos de Dios ya que   
Constantino , sacerdote mitraico adorador del sol, introdujo en forma “camuflada” la 
adoración al sol y muchos de sus rituales paganos, como si fueran parte de las enseñanzas 
del Dios Eterno de Israel. 
 



El Cristianismo entonces se convirtió  en una religión reconocida por Roma como su 
sede. 
 
Todas las tradiciones romanas y su ancestral odio por el pueblo Judío a quien oprimían en 
el tiempo mismo de YESHUA , fueron  creando la idea de que el pueblo Judío era 
aborrecible y que cualquier practica ordenada por Dios para Israel debía ser desechada 
como abominable por el pueblo cristiano. 
 
Los concilios posteriores a Nicea fueron endureciendo la posición en contra de los Judíos 
hasta el punto que posteriores concilios como el de Viena en 1311 decreto que ningún 
Judío debía ser admitido en lugares públicos. El tercer y cuarto concilio de Orleans les 
prohibía   aparecer en publico durante las festividades “cristianas” y así cada uno de los 
llamados “Padres de la iglesia” añadieron uno a uno su cuota de odio :Juan Crisóstomo 
347-407  llamado “lengua de oro” por sus dotes de oratoria decía entre otras cosas” las 
sinagogas son unas cavernas de bandidos donde se adora al diablo...... Dios aborrece a los 
Judíos y siempre los aborrecerá”. Contradiciendo claramente el mensaje Bíblico.  
 
Así, uno a uno de estos influyentes hombres en el pensamiento cristiano actual 
continuaron su escalada de enseñanzas antisemitas hasta llegar a Lutero(1483-1546) 
quien marcó un tremendo impacto en la iglesia. Como reformador de la iglesia no tuvo 
igual y a Lutero se debe el poder tener en nuestras manos las Sagradas Escrituras, pero 
como antisemita solo fue un poco menos que Crisóstomo. Fueron sus escritos utilizados  
por Hitler durante la persecución nazi y son el origen de la llamada teología del 
reemplazo en la iglesia cristiana reformada  que asegura que los gentiles somos el “Israel 
espiritual”. Que las promesas dadas por Dios a Israel son hoy para la iglesia debido al 
rechazo de este pueblo por el Mesías, desconociendo de manera abierta la misma palabra 
de Dios que promete a Israel un pacto perpetuo como lo leímos en la primera parte de 
este estudio. 
 
 
Fue la misma iglesia cristiana, católica y reformada la que persiguió y asesino por siglos 
el pueblo escogido por Dios. Las cruzadas, la obligatoriedad de bautizarse o morir, la 
expatriación de los judíos, la inquisición, los guettos. la literatura antisemita, y aun las 
mismas doctrinas de reemplazo son un claro ejemplo, ignorando la promesa de Dios a 
Abraham de bendecir a quienes les bendigan o maldecir a quienes los maldigan. 
 
 
Oseas 1:10 :”con todo, será el numero de los hijos de Israel como la arena del mar que 
no se puede medir ni contar. Y en el lugar donde les fue dicho “vosotros no sois pueblo 
mío, les será dicho Sois hijos del Dios viviente”. 
 
 
Jeremías 33: 24 Vino palabra de Adonai diciendo: No has echado de ver lo que habla 
este pueblo diciendo: dos familias que Adonai escogiera ha desechado? Y han tenido en 
poco a mi pueblo, hasta no tenerlo mas por nación. Así ha dicho Adonai el Señor: Si no 
permanece mi pacto con el día y la noche, si yo no he puesto las leyes del cielo y la 



tierra, también desecharé la descendencia de Jacob y de David mi siervo, para no tomar 
de su descendencia quien sea señor sobre la posteridad de Abraham, Isaac y Jacob. 
Porque haré volver sus cautivos y tendré de ellos misericordia”. 
 
Se separo completamente la iglesia Cristiana reformada por Lutero de la iglesia 
Católica? 
 
Durante siglos la iglesia Cristiana se ha sentido segura de que su doctrina es correcta y de 
que un día el mundo reconocerá su poder, especialmente el día que sea levantada y 
apartada para celebrar sus bodas con el Cordero. Pero la realidad es que sus raíces en 
Roma son mas profundas de lo que queremos reconocer. La reforma nos dejo el 
antisemitismo y esto llevo a la iglesia a aceptar cambios en la voluntad de Dios, solo por 
el temor de “judaizarse”.  La iglesia Cristiana hasta hoy acepta como un hecho por 
ejemplo, el cambio en el calendario de Dios establecido a través de su palabra y que 
ocasiona graves malos entendidos con respecto a eventos de la Escritura.  
 
En el calendario bíblico, establecido de acuerdo al ciclo lunar, el principio de los meses 
y las fechas establecidas para las fiestas ordenadas por Adonai para su pueblo, son  
establecidas directamente por Dios. El ordeno por ejemplo de acuerdo a  Éxodo 1:18 que 
los años comenzarían el 1 día del mes de Nisan. “Este mes os será principio de meses, 
para vosotros será el primero de los meses del año”.  Sin embargo, y a pesar de la 
ordenanza de Adonai, la iglesia celebra como primer día del año el primero de Enero, 
establecido directamente por la iglesia católica como el primero de los meses, de acuerdo 
al papa Gregorio quien llamo enero al primer mes en honor al dios Juno con dos caras 
que mira hacia atrás y adelante simbolizando el año que termina y comienza. El 
calendario gregoriano aceptado por la cristiandad en general es basado en el ciclo solar, 
ya que como  sabemos Constantino era sacerdote adorador del sol y fue en su nombre que 
se realizaron los cambios. (Solo recuerda y lee nuevamente Daniel  7: 25 que afirma que 
el anticristo cambiara las leyes y los tiempos de Dios.) 
 
En el calendario bíblico los días comienzan al atardecer. En el calendario romano están 
constituidos por el día y la noche. (Una de las razones para no entender eventos de la 
pasión de Yeshua como veremos en otros estudios). 
 
Roma estableció que la pascua debía celebrarse una semana después de lo ordenado por 
Dios, “para no estar de acuerdo con esos miserables judíos” según consta en los 
documentos del concilio de Nicea. Y la iglesia Cristiana acepta esta norma hasta el 
presente.  Roma prohibió celebrar las fiestas del Señor, ordenadas por El con día y fecha 
exacta y con un profundo mensaje profético, para cambiarlas por celebraciones que 
recordaban el honor otorgado por Roma a sus dioses falsos. Si bien la iglesia Cristiana 
reformada no celebra esos días dedicados a los “santos”, si elimino de acuerdo a la 
ordenanza de Roma la celebración de las fiestas del Señor, celebrando el día del sol (25 
de diciembre) como si fuera el día del nacimiento de YESHUA (Jesús) , y a pesar de 
saber que tal fecha es incorrecta a la luz de la escritura.  
  



 La teología del reemplazo o enseñanza que pretende establecer que Dios reemplazo a 
Israel por la iglesia en sus promesas y enseñanzas, tiene su origen en la iglesia Católica, 
afirmando además que no es Jerusalén la ciudad de Dios sino Roma. Y esta teoría es 
enseñada hasta hoy en la iglesia reformada que al no aceptar a Roma como su sede, pero 
desligada de Jerusalén, parece no tener un futuro claro.  
 
Pero que enseña la Biblia sobre la iglesia? sobre el pueblo gentil? 
 
Leamos atentamente efesios 2: 11 – 20  “Por tanto acordaos que en otro tiempo 
vosotros, los gentiles en cuanto a la carne, erais llamados incircucision por la llamada 
circuncisión hecha con mano en la carne. En aquel tiempo estabais sin Dios, alejados de 
la ciudadanía de Israel y ajenos a los pactos de la  promesa, sin esperanza y sin Dios en 
el mundo. Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis 
sido hechos cercanos por la sangre de Cristo. Porque El es nuestra paz, que de ambos 
pueblos hizo uno (cuales son ambos? hizo uno? Judíos y gentiles verdad?) derribando la 
pared intermedia de separación. Aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los 
mandamientos expresados en ordenanzas para crear en si mismo de los dos un solo y 
nuevo hombre , haciendo la paz y mediante la cruz reconciliar con Dios a ambos en un 
solo cuerpo matando en ella las enemistades.  Y vino y anuncio las buenas nuevas de 
paz a vosotros que estabais lejos, y a los que estaban cerca (los Judíos). Porque por 
medio de El tenemos entrada por un mismo Espíritu al Padre. Asi que ya no sois mas 
extranjeros ni advenedizos, sino CONCIUDADANOS DE LOS SANTOS Y 
MIEMBROS DE LA FAMILIA DE DIOS. Edificados sobre el fundamento de los 
apóstoles y los profetas (que eran Judíos) siendo la misma piedra del ángulo Jesucristo 
mismo. 
 
En este punto del estudio te animo a leer de nuevo, detenidamente este texto y piensa: 
Esta de acuerdo esta palabra con la historia de la iglesia? El texto dice claramente que 
antes NO teníamos la ciudadanía de Israel, pero que ahora por YESHUA (Jesús) somos 
CONCIUDADANOS DE LOS SANTOS, ES DECIR SOMOS PARTE DE ISRAEL. 
Quienes son los santos? El pueblo escogido por Dios para serle un pueblo santo y 
especial. Este pueblo es Israel de acuerdo a éxodo 19:6 y nosotros los gentiles somos 
conciudadanos (es decir parte del mismo pueblo). Así que de acuerdo a la palabra de Dios 
tenemos ahora la ciudadanía de Israel por adopción. Pero aun mas con respecto al texto 
anterior:  Dice que YESHUA hizo con su sangre de los dos pueblos uno. Es esto lo que 
enseña la iglesia?  No , la iglesia enseña que ella, la adoptada, reemplazo al pueblo Judío 
y ya no son mas los dos uno, sino que ahora la iglesia es única, escogida y predestinada. 
Yeshua dio su vida para que nosotros los gentiles tuviéramos acceso a la presencia del 
Dios de Israel (verso. 18) y fuéramos uno con el pueblo de Dios (verso. 19). Pero la 
iglesia enseña que los hijos naturales fueron desechados, y que ahora la herencia es para 
los gentiles adoptados.  Dice esto la palabra de Dios?  Dice en el verso 15 que en su 
cuerpo abolió las enemistades. Y que enseña la iglesia?  Todavía recuerdo en mi mente 
las enseñanzas de una monja que nos repetía en mi tiempo de colegio: “a los judíos hay 
que odiarlos porque mataron a Cristo”. Se que hoy no decimos esto, pero consciente o 
inconscientemente rechazamos todos lo que “suene” judío, de Israel, porque “no 
podemos judaizarnos”.  No somos de acuerdo a la palabra parte del pueblo de Israel? 



No somos los dos pueblos uno? Entonces porque no obedecer lo establecido para Israel 
que es ahora nuestra patria y en cambio seguimos fielmente a Roma, enemiga de Dios? 
 
 
 
 
Cual es el propósito de la iglesia de acuerdo a la Biblia? 
 
 Deuteronomio 32:21 hablando Adonai a Israel dice: “Ellos me movieron a celos con  lo 
que no es Dios; Me provocaron a ira con sus ídolos; Yo también los moveré a celos con 
un pueblo que no es pueblo , los provocare a ira con una nación insensata.” Esta 
decisión de Adonai esta confirmada en Romanos 10:19. 
 
En su soberanía, de acuerdo a romanos 9 :22-24 Dios determino que por la rebeldía de 
Israel frente a sus estatutos y mandamientos, el incluiría como parte de su pueblo 
escogido al pueblo gentil que de acuerdo a efesios estaba sin Dios, alejado del pacto y las 
promesas. Dios tuvo misericordia de nosotros  el pueblo gentil y determino llamar del 
pueblo gentil a quienes seriamos sus hijos por adopción para llamar a celos sus hijos 
naturales escogidos desde antes de la fundación del mundo.  
 
Romanos 9:25 “Como también en Oseas dice: llamare pueblo mío al que no era mi 
pueblo, y a la no amada, amada. Y en el lugar donde se les dijo vosotros no sois pueblo 
mío, allí serán llamados hijos del Dios viviente”,. 
 
La promesa hecha por Dios a Abraham en génesis 12:1 ya incluía  la promesa de que su 
descendencia seria bendición a las naciones del mundo. Pero solo a través de YESHUA y 
su sacrificio pudimos ser parte del pueblo de Dios. Isaías 9:1 nos llama el pueblo que 
andaba en tinieblas y vio gran luz. Pero solamente después del derramamiento de la 
sangre, la pared de separación que nos impedía entrar al lugar santísimo fue rota. Esta es 
la razón por la que Jesús (Yeshua) antes de su muerte afirmo : “  a estos doce envió 
Yeshua y dio instrucciones diciendo: Por camino de gentiles no vayáis, sino id antes a las 
ovejas perdidas de la casa de Israel. Mateo 10:5. En otro pasaje frente a la mujer 
cananea que pedía liberación para su hija Yeshua le dice : “No soy enviado sino a las 
ovejas perdidas de la casa de  Israel”. Mat. 15:24 y solamente después de resucitado 
envía a los discípulos a hacer discípulos en todas las naciones”. Mat. 28:19 
 
La pregunta aquí es: Ha  cumplido la iglesia con el cometido de mover a celos al pueblo 
escogido de Israel? Ciertamente no. Israel no siente celos por la iglesia porque aunque 
dice seguir al Dios de Israel, lo que Adonai dice no es importante para la iglesia. 
Recordemos acá que el mundo ve al pueblo católico y cristiano reformado o evangélico 
como seguidores ambos de Cristo o en general cristianos.  Pero cual Jesús predica la 
iglesia? Un YESHUA judío, seguidor fiel de la Torah (mateo 5:17),  usando un talit judío 
que fue tomado por la mujer del flujo de sangre? (Mat. 9:20)  con costumbres hebreas, 
Rabino fariseo (Juan 3:2 ) con la misión de restaurar a Israel? (hechos 1:6), llamado 
Yeshua que en hebreo significa  YHVH salva?  predicando en el templo de Jerusalén y 
con autoridad dentro de el por ser rabino? (marco 11:15), observando el día de reposo el 



día séptimo tal como lo ordeno el Padre en Éxodo 20 :8 -10 ¿ Hijo de una mujer hebrea 
llamada Myriam? 
 
NO.  La iglesia predica a Jesús (nombre griego sin ningún significado para Israel y 
curiosamente en la concordancia Strong de la Biblia significa IESOUS :caballo), con 
características completamente gentiles. (En cualquier representación va vestido como los 
gentiles de su época.). La iglesia predica un Jesús contra los mandamientos del Padre, y 
lo que es peor considerando los mandamientos y enseñanzas del  Padre como maldición. 
(Se enseña por un malentendido de Pablo que Jesús clavo los mandamientos en la cruz y 
nos “hizo libres de la maldición de la ley”. (mas adelante estudiaremos este tema). Un 
Jesús que cambio el día de reposo ordenado por el Padre con un gran contenido profético 
para rendir homenaje al sol el día domingo. Un Jesús que persiguió a su propio pueblo. 
(recordemos que en las cruzadas y muchos eventos terribles del mundo las matanzas del 
pueblo Judío se han hecho en el nombre de Jesús.) Un Jesús que permite al menos que su 
pueblo odie o menosprecie a los escogidos del Padre, Hijo de una mujer llamada María 
cuyo nombre no tiene ninguna connotación para Israel por no ser nombre hebreo sino 
griego, un Jesús que desplazo en general al Padre del primer lugar de adoración. (Para 
muchas congregaciones y en las predicaciones mas y mas escuchamos solo a Jesús. Se 
ora a Jesús : Señor Jesús, te pedimos...... y se termina en el nombre de Jesús, 
contradiciendo su propia enseñanza de “todo lo que pidas al Padre, en mi nombre os 
será dado. Juan 16: 23”.  Por ultimo y como parte de la enseñanza del rapto que 
estudiaremos después, la iglesia se desposara con Jesús, dejando por fuera al pueblo de 
Israel a quien se viene a gobernar cuando regrese con Jesús en su venida. (Puedes 
encontrar un versículo en la Biblia que sustente esta idea?)  Predica un Jesús que celebra 
su nacimiento en diciembre el día del equinoccio de invierno – día del sol- y abolió las 
fiestas ordenadas por el Padre.  
 
Crees que es posible convencer a Israel que estamos hablando de su Mesías? y 
recordemos que la palabra de Dios establece que el mensaje del evangelio es para el 
Judío primero y después para el griego. (ROM. 1:16 y 2:9)  
 
Bíblicamente la iglesia esta injertada en el olivo de Israel: 
 
De acuerdo a Romanos 11 Israel es comparado con un árbol de olivo, del cual fueron 
desgajadas unas ramas naturales (parte de Israel que se rebelo) y en su lugar fueron 
injertadas ramas silvestres (pueblo gentil) hechos parte de Israel por el Mesías, quienes 
entran a participar de la rica savia de Israel. Pero si lees atentamente Dios hace  
advertencias muy importantes:  
1.  que si las ramas naturales abandonan su incredulidad serán implantadas nuevamente. 
(verso. 23) 
2. Advierte al pueblo gentil, las ramas silvestres injertadas, que no se pueden “jactar” 
contra las ramas naturales porque El no le perdonara y será cortada de nuevo. (Verso. 18) 
3. Advierte también al pueblo gentil que no sustenta a la raíz, sino que la raíz  sustenta las 
ramas injertadas, y que la misma savia de Israel recorre y nutre sus ramas.  



4. Que el endurecimiento de Israel es en parte mientras son injertadas las ramas silvestres 
que El ha determinado (la plenitud de los gentiles) y entonces: “todo Israel será salvo”. 
(verso 26). 
 
 
 
 
Es esta la enseñanza de la iglesia? 
 
Pregunta: Se ha dejado alimentar la iglesia por la savia de Israel? Como ramas injertadas  
y alimentadas por la savia de Israel debíamos estar completamente integrados a la 
voluntad del Padre para Israel ya que estamos formando parte del mismo olivo. Pero en 
lugar de permitir que la raíz nos alimente, estamos estableciendo condiciones propias que 
en nada se relacionan con Israel.  
En primer lugar, la iglesia se separo arbitrariamente del olivo al separar a todo Israel de 
su congregación. Israel es visto como extraño a la iglesia y sus enseñanzas son tomadas 
como peligrosas y “judaizantes”. 
Dios advierte de no jactarse contra Israel y se enseña que solo la iglesia es la esposa del 
cordero y reinara sobre el remanente de Israel que quede en la tierra.  
Los mandamientos y promesas hechos a Israel, son tomadas como extrañas para el 
contexto de la iglesia. Se consideran para Judíos, como si nosotros no tuviéramos que ver 
en el asunto 
 
 Pregúntate en este momento:  
 
Cuales son las promesas futuras hechas por Adonai directamente a la iglesia, aparte de las 
de Israel? Encuentras versículos en la Biblia que las sustenten? 
Si como participantes del olivo tenemos una raíz judía,  no es hora de poner a Israel en la 
perspectiva correcta que le de sentido a este tiempo final? 
 
Recuerda: La iglesia no fue hecha para estar separada o divorciada de Israel. Tampoco 
fue llamada a sustituir a Israel, fue llamada a ser parte de Israel, a tener la ciudadanía de 
Israel y participar de sus promesas. Solo entonces tendrá sentido cada una de las palabras 
de la Biblia. Si entiendes que tu eres parte de Israel, injertada en el olivo de Israel, 
entonces cada promesa será tuya, pero también cada ordenanza o enseñanza. 
 
Como dice el Señor:  “Por lo cual como dice el Espíritu Santo: Si oyereis hoy su voz, 
no endurezcáis vuestros corazones, como en la provocación, en el día de la tentación 
en el desierto, ....a causa de lo cual me disguste con esa generación Y dije: siempre 
andan vagando en su corazón y no han conocido mis caminos.” 
 
 

 
 


